

Cambio de autoridades



Ing. Agr. Hernán Zorrilla

¿Desde cuándo se encuentra en el sector y qué significa el arroz para usted?

Mi vinculación con el sector comienza desde mi juventud viviendo en el campo en la zona de Treinta y Tres, donde se realizó la tercera represa del país para riego de arroz en el año 1975-76, en el predio familiar se cultivó arroz por tres años. En los inicios de la Estación Experimental del Este mantuvimos una relación muy directa con Nicolás (Ruso) Chebataroff y Carlos Más. Una vez recibido de ingeniero agrónomo en el año 1990 fundamos la consultora ASINAGRO en conjunto con el Ruso, trabajando los primeros dos años en asesoramiento de arroz en Argentina y luego desarrollando una larga trayectoria en Uruguay.

Por lo tanto, el arroz ocupa casi toda mi vida profesional y a partir del año 2003 comencé a plantar arroz hasta el día de hoy. Más allá de la familia y los amigos la principal pasión ha sido el cultivo de arroz.

¿A nivel gremial cómo espera que sea su paso por la ACA?

En el año 2007 ingresé a la ACA, donde estuve casi diez años. Significó en lo personal un gran aprendizaje y formación en temas gremiales que no conocía. Pude ver el gran trabajo que se realiza a través de esta Asociación y nos despertó la pasión por un sector totalmente diferente no solo por el cultivo en sí, sino por toda la integración, la cual nos llevó a dedicarle una gran porción de nuestro tiempo.

La ACA es la espalda más importante que tiene el productor arrocero uruguayo, lo que espero es unirme a un trabajo de equipo que está en funcionamiento y que permita entre todos repartir la dedicación tan necesaria para el logro de las metas.

Espero que el sector se mantenga fuerte, unido, que siga con el espíritu que siempre tuvo aun pasando momentos difíciles, fortaleciendo el vínculo del sector arrocero en su conjunto siempre con el mandato nuestro de defender al productor.

Principales desafíos al ser parte de la directiva

- Trabajo de equipo
- Relacionamiento dentro del sector integrado
- Continuar con la búsqueda a los problemas de competitividad
- Aportar ideas ante los nuevos desafíos productivos y de mercado
- Transferencias de conocimiento a los productores para mantener la viabilidad del cultivo ante fuertes amenazas de competencia

Desafíos para el sector arrocero

Los desafíos del sector son los que debe encarar la directiva, y considero que la directiva actual tiene claro los desafíos futuros. La idea es unirse para aportar nuestro grano de arena en el logro de los mismos. Las dificultades por la falta de competitividad y competencia con otros rubros, que atraviesa actualmente nuestro sector, resulta la principal preocupación. Trabajar en nuevos requerimientos de los mercados en beneficio del productor.

Que la solución no venga solo de la mano de lograr una producción de más de 10 toneladas por hectárea.



Ing. Agr. Rafael Bottaro

¿Desde cuándo se encuentra en el sector y qué significa el arroz para usted?

Estoy vinculado al arroz desde niño. En el campo de mi familia se planta arroz desde el año en que yo nací, en 1974.

A nivel profesional, estudié en Facultad de Agronomía y me recibí en el año 1999, al mismo tiempo que comencé a desempeñarme como técnico en Samán, sucursal Tomás Gomensoro, donde trabajé durante varios años. En cuanto a mi etapa como productor, la misma comenzó en el año 2010, por lo que este año culminé mi cosecha número doce. El arroz para mí significa un trabajo que me gusta y disfruto mucho, en todas las facetas que me ha tocado estar, ya sea como técnico, productor o integrante de ACA.

¿A nivel gremial cómo evalúa su paso por la ACA?

Fue una etapa muy interesante para mí. Tuve la posibilidad de formar parte de un grupo que conoce y lucha por las necesidades de los productores. Por otra parte, trabajar junto a los demás directivos ha significado un crecimiento personal muy importante. Todos estos años compartidos me han permitido conocerlos de forma más cercana, entendiendo que cada uno de ellos, a su modo, aporta algo único y valioso al sector.

Principales logros durante su paso por la directiva

Los logros son todos colectivos de la directiva. El arbitraje fue un proceso interesante donde creo que el sector en su conjunto creció y mucho. Por otro lado, hay dos aspectos también importantes, uno es la diferencia-

ción de la devolución de impuestos y el otro es el Fondo Arrocerero. Otro logro muy importante fue cambiar el modo en el cual se considera el arroz con cáscara dentro de los costos del precio convenio, aspecto que previamente no se estaba realizando de manera correcta.

Las reuniones con el gobierno también han sido muy productivas, se ha logrado el convenio de ACA con los sellos a nivel de combustible, descuentos en UTE, DGI, avances en aspectos logísticos, el acuerdo fitosanitario con México, entre otras.

Un aspecto que hay que resaltar es que ACA, como gremial, es reconocida por el gobierno, por los productores y por otras gremiales e instituciones como una asociación que realiza planteos sensatos para el sector, pensando siempre en las necesidades y oportunidades del mismo.

Desafíos para el sector arrocerero

El sector presenta desafíos en lo referido a los costos a nivel de toda la cadena productiva, desde la fase primaria a la industrial, que determinan que el precio que recibe el productor no resulte el mejor. Es importante seguir en el camino de agregarle valor al arroz uruguayo para mejorar la competitividad con otros países y que el productor se vea beneficiado.